

Débat démocratique sur le projet de la Well piétonne

Audition d'Anne Évangéline LeBlanc devant Madame la Commissaire de l'OCPM
13h50 mercredi 12 février 2025

Notes pour l'audition

Bonjour Madame la Commissaire, Helen Finn !

D'entrée de jeu, je n'ai pas de voiture. Je me déplace à pied, en transport en commun et reprendrai le vélo au printemps. J'habite à Verdun.

Je ne suis pas en faveur de la rue Wellington piétonne à l'année. J'ai toutefois apprécié participer à une séance d'info le 22 janvier 2025 ainsi qu'aux échanges démocratiques à l'Atelier collaboratif le 28 janvier dernier.

Tenir compte de l'état de peur, de colère et d'anxiété des gens. Penser à un plan qui favorise l'harmonie et qui inclut la diversité des gens et besoins sains et non qui attise la colère et la frustration.

Je n'ai pas vraiment compris la pertinence de ce projet. Les arguments présentés par les protagonistes de ce projet m'ont paru peu convaincants et non fondés.

Accessibilité : peu d'accessibilité pour les gens à mobilité restreinte. Faut le vivre pour y croire ?

Inclusif versus exclusif

Sécurité des piétons ? obligés de marcher sur le trottoir à cause des vélos, des motocyclistes électriques, les trottinettes électriques, ... qui conduisent vite et sans courtoisie.

Cadets-policiers n'agissent pas en cas d'infraction.

Mobilité : le vélo étant un véhicule, les cyclistes devraient obligatoirement marcher à côté de leur vélo. Installer plus de supports pour le stationnement des vélos.

Vélo-taxis pas efficace et non accessible

30 minutes d'attente pour les bus comparativement aux villes européennes, bus aux 5 minutes.

Diversité versus homogénéisation (Verdun et autres quartiers de Mtl (Plateau-Mont-Royal, rue Masson, Rosemont et ailleurs dans le monde). Les mêmes franchises commerciales qui se déplacent d'un quartier à l'autre et défigurent la diversité et la singularité locales.

Gentrification logements et commerces locaux : Prioriser ce qui est prioritaire. Logements décentes et abordables, et sécurité alimentaire.

Verdun mis sur la carte par TIME OUT signait le déclin de Verdun. C'est ce qui est arrivé au Plateau-Mont-Royal. Les artistes, commerçants locaux ont dû partir à cause de la hausse exorbitante des locaux commerciaux. La hausse des taxes force plusieurs retraités, propriétaires de leur logement à vendre et quitter leur maison. Vouloir comparer Verdun ou Montréal aux villes européennes ce n'est pas tenir compte du taux de population au Québec, de la culture, des habitudes de vie et de l'indiscipline rebelle des québécoisEs.

Divertissement versus arrondissement de verdure et de fleuve.

Équilibre et harmonie, équité

Anticiper les impacts à court, moyen et long termes et impacts collatéraux. Penser à un projet de société qui tient compte de la diversité des habitantEs de Verdun. Avoir une vision globale et holistique.

Prévoir et solutionner les effets néfastes

Vision d'ensemble

Danger récupération au profit des promoteurs immobiliers étrangers et d'ici.

Les joyaux de Verdun : la Nature, le Fleuve, les arbres, la tranquillité, la courtoisie, le respect, la diversité de ses habitantEs, âges, cultures, origines, familles, enfants, artistes, artisans,

Cesser le clonage et la surenchère sur une ville, un quartier. Circonscrire le "DIVERTISSEMENT". Il y a déjà le Quartier des spectacles à Montréal pour le divertissement, qui a défiguré ce coin de la ville.

Solutions :

-Bus Sud-Nord. Nord-Sud, ex. sur la 4e et la 5e

- Bus Est-Ouest Ouest-Est sur la Well.

-Petit train ou/et mini bus électrique

-Rue nivelée à niveau sur toute la largeur de la rue incluant les trottoirs facilitant du même coup les fauteuils roulants, les gens à mobilité réduite et le déneigement, les poussettes...

- Well fermée ponctuellement pour des événements saisonniers (4 par année).
- L'été, Well ouverte du dimanche 17h au vendredi 17h. Piétonne du vendredi 17h au dimanche 17h.
- Encourager les petits commerçantEs locaux, les artistes, artisans, les Cafés et restos sympa, les groupes communautaires. C'est elles et eux qui créent un milieu de vie agréable.

-Mixité

-Bacs à plantes comestibles, légumes et fruits

-Ateliers obligatoires pour enfants, ados, parents et adultes sur la courtoisie, le civisme et la conscience de l'autre.

-Infractions payées par des heures de travaux communautaires pour l'arrondissement et dans les groupes communautaires, les résidences pour aînéEs... liés au thème de l'infraction afin pour fin de sensibilisation et prise de conscience de l'autre différent de soi.

-Une blague cynique, mais qui semble résonner chez plusieurs jeunes gens. Peloton d'exécution des vieilles et vieux de 50 ans et plus, les gens à mobilité restreinte, ... Un génocide clair et net.

Merci de votre écoute.

Trouvons des solutions pour mieux vivre sainement ensemble.

Anne Évangéline LeBlanc
Verdun 12 février 2025